



La Zona Arqueológica de Dzibilchaltún, en Yucatán, preparada para recibir visitantes desde el amanecer

***** Los días 20 y 21 de marzo abrirá a las 5:00 de la mañana para permitir al público apreciar el paso del Sol por el Templo de las Siete Muñecas**

***** El ingreso de automóviles comenzará a las 4:30 horas; otras áreas de la zona arqueológica se podrán visitar a partir de las 8:00 horas**

La Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), informa que la Zona Arqueológica de Dzibilchaltún, en Yucatán, se encuentra preparada para recibir a las y los visitantes que arriben los días 20 y 21 de marzo, para apreciar el paso del Sol por el Templo de las Siete Muñecas, durante el equinoccio de primavera.

Al amanecer, la puerta del antiguo templo maya se ilumina con el resplandor del Sol que aparece en el horizonte y, en un momento dado, el disco celeste queda al centro de la puerta creando un fenómeno de luz y sombra en la fachada poniente.

Debido a la alta afluencia de personas que llega para apreciar el fenómeno arqueoastronómico durante los días cercanos al equinoccio, el cual este año se registrará el 20 de marzo, a las 21:24 horas del tiempo universal coordinado (equivalente a las 15:24 horas del centro de México), la zona arqueológica implementará el Operativo Equinoccio de Primavera 2023, con el fin de procurar la conservación, el respeto y disfrute del patrimonio arqueológico, así como la integridad física y seguridad del público y de las y los trabajadores.

El lunes 20 y el martes 21 de marzo, la Zona Arqueológica de Dzibilchaltún abrirá su reja para el ingreso de automóviles a las 4:30 de la mañana, y a partir de las 5:00 horas se permitirá el acceso hasta el Templo de las Siete Muñecas; el

resto del sitio podrá visitarse a partir de las 8:00 horas. El Museo de Sitio y el cenote permanecerán cerrados ambos días.

Las recomendaciones para la visita son: usar repelente de insectos y zapatos cómodos, respetar los horarios permitidos, así como evitar ingresar a los espacios cerrados; se pide no llevar sillas ni objetos voluminosos. Costo de entrada: 90 pesos por persona, de acuerdo con la Ley Federal de Derechos.

El INAH cuenta con las y los especialistas y la experiencia técnica para procurar una jornada en orden dentro de la Zona Arqueológica de Dzibilchaltún.

Se pide al público atender los señalamientos que el personal del INAH indique durante la estancia en estos espacios culturales, que son para disfrute de la sociedad.